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ATA DA 50ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 31 DE AGOSTO DE 2017 

DVD A50/2017 
 
Aos trinta e um dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a QUINQUAGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, 
da Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Fábio dos Santos Lopes (Dr. 
Fábio Lopes) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Edilson de 
Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 3ª Secretária, Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – 1ª 
Secretária, Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Roberto Alves Rautenberg 
(Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e 
Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti) e secretariada pelos Vereadores Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo 
Silva Donetti (Rodolfo Donetti) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). Às quinze horas 
e dezesseis minutos, assume a presidência o Sr. Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) e declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores André Scarpino (André Scarpino), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto) e José Teixeira Mendes (Zezão). APROVADA a ata da 24ª Sessão 
Solene, realizada em 15 de agosto de 2017; e da 25ª Sessão Solene, realizada em 16 de 
agosto de 2017. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 2352/17 (8580) Encaminha para apreciação e deliberação mensagem aditiva ao 
PL 19/17, que dispõe sobre honorários advocatícios concedidos aos procuradores do 
Instituto de Previdência de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 2352/17 (8581) Resposta à Cota 25/17, referente ao PL 
19/17, que dispõe sobre os honorários advocatícios concedidos aos procuradores do 
Instituto de Previdência de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS 
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COMISSÕES DE ORIGEM]; 3001/17 (8582) Encaminha para apreciação e deliberação 
PL 34, de 28 de agosto de 2017, que institui e altera Zona Especial de Interesse Social – 
ZEIS em área da cidade de Santo André, objetivando a construção de Conjunto 
Habitacional de Interesse Social [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 3055/17 (8588) Encaminha para apreciação e 
deliberação PL 35, de 29 de agosto de 2017, que estabelece o Plano Plurianual de 
Investimentos para o período de 2018 a 2021 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS]; (8590) Encaminha previsão de receita para o exercício de 2018, bem como a 
receita corrente líquida [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 31/17 (8585) Encaminha cópias dos 
Editais de Pregão 68/17 e 69/17 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE). EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ANDRÉ 
SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 3077/17 (8633) PLCM 255/17, que dispõe sobre a 
instituição de política municipal para a população de rua no Município de Santo André 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS, SAÚDE E CIDADANIA]; 3078/17 
(8634) Indicação para serviços de recuperação de pavimentação asfáltica em toda 
extensão da Rua Maestro Erlon Chaves, Vila Clarice; 3078/17 (8635) Indicação para 
retirada de entulho na Rua Maestro Erlon Chaves, altura do Condomínio Residencial 
Nevadas, Vila Clarice; 3078/17 (8636) Indicação para instalação da faixa de pedestres em 
frente ao Condomínio Residencial Nevadas, na Rua Maestro Erlon Chaves n. 50, Vila 
Clarice; 3079/17 (8637) Indicação para manutenção nos postes de iluminação e troca de 
lâmpadas danificadas na Travessa n. 280 da Rua Ipiranga, Parque João Ramalho 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ 
SCARPINO) E DIVERSOS VEREADORES 3057/17 (8591) Moção de Repúdio ao violento 
assassinato de dois moradores de rua, Sr. Fabio Netto das Neves, 48 anos, e Michael 
Steer Renshaw, 50 anos, ocorrido no dia 27 de agosto, no Bairro Casa Branca, de autoria 
de delinquente mental sem identificação documental [JUSTIFICADA pelo Vereador André 
Scarpino (André Scarpino)]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 3089/17 
(8660) Indicação para vistoria para poda das árvores da praça localizada na Rua 
Metrópole, Jardim Alzira Franco; 692/17 (8661) Indicação para recapeamento asfáltico em 
toda extensão da Rua Algeciras, Jardim das Maravilhas; 1530/17 (8662) Indicação para 
instalação de academia ao ar livre na Praça Valter Hélio Barbosa, Jardim das Maravilhas; 
692/17 (8663) Indicação para manutenção da rede de iluminação pública na Rua 
Algeciras, Jardim das Maravilhas; 3090/17 (8664) Indicação para instalação de redutor de 
velocidade no cruzamento das Ruas Campos Sales e Cesário Mota, Centro. VEREADOR 
FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 3070/17 (8622) Indicação para 
remoção de barracos da calçada e limpeza da margem do rio na Av. Lauro Gomes, 
próximo à Rua Afonsina, Vila Palmares; 2478/17 (8623) Indicação para remoção de 
barracos da calçada e limpeza da Rua Fernando de Noronha, Vila Sacadura Cabral; 
3071/17 (8624) Indicação para implantação da campanha “Juntos Podemos Parar o 
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Abuso Sexual nos Transportes” no Município de Santo André; 3072/17 (8625) 
Requerimento de juntada de abaixo-assinado, visando à substituição da vegetação e 
instalação de bancos em canteiro central localizado na Av. Prestes Maia, em frente ao 
Centro de Negócios e Serviços Sacadura Mais Igual, Vila Sacadura Cabral e 
compensação de vegetação localizada embaixo do Viaduto Rotary para inibir moradores 
de rua no local; 1286/17 (8626) Indicação para implantação do programa “Sou Amigo do 
CESA”, no CESA Vila Palmares; 3073/17 (8627) PLCM 254/17, autoriza o Executivo a 
instituir no Município de Santo André e incluir no calendário oficial o “Dia Municipal de 
Combate à Corrupção e Fomento à Transparência” [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 290/17 (8675) Indicação 
para substituição do relógio instalado na Av. Pereira Barreto, altura do n. 42, Bairro 
Paraíso, por um relógio/termômetro digital e opcional para mensagens; 3095/17 (8676) 
Indicação para sincronização do semáforo localizado na esquina da Rua Elisa Fláquer 
com Av. Portugal, Centro; 3096/17 (8677) Indicação para equipar as UBS com 
consultórios odontológicos [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E DIVERSOS 
VEREADORES 3097/17 (8678) Moção de Repúdio ao Supremo Tribunal Federal, na 
pessoa da Ministra Presidente Dra. Carmen Lúcia, externado aos demais ministros, por 
fatos referentes à discussão da liberação das drogas no Brasil e a favor da Frente 
Nacional contra a Liberação da Maconha e da Cocaína, em razão da eminente ameaça 
contra as famílias brasileiras; 1267/17 (8679) Requerimento de informações tangentes ao 
contrato firmado entre a Administração Pública, 2012-2016, com empresa Ghelfond 
Medicina Diagnóstica [JUSTIFICADOS pelo Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari)]. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON 
FUMASSA) 3083/17 (8643) Indicação para operação tapa-buraco e pintura da faixa de 
travessia de pedestres na Rua Padre Vieira, esquina com Rua das Figueiras, Bairro 
Jardim; 1447/17 (8644) Indicação para instalação de postes de iluminação na Praça Índio 
Pataxó Galdino de Jesus, situada na Rua José Colleoni, Vila Eldízia; 1142/17 (8645) 
Indicação para sinalização de solo na Rua Coronel Oliveira Lima, após o cruzamento com 
a Av. Queirós dos Santos, Centro; 432/17 (8646) Indicação para poda das árvores da 
Praça Tenente José Borges, Vila Scarpelli; 3084/17 (8647) Requerimento de apreciação 
do abaixo-assinado dos moradores da Rua Manduri e entorno, Vila Scarpelli 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1731/17 (8609) Indicação para instalação de 
equipamento a fim de bloquear a passagem de carros e motos nas vielas localizadas 
entre as Ruas Ceará/Maranhão e Ceará/Pará, Bairro Cidade São Jorge; 1731/17 (8610) 
Indicação para providências referentes à iluminação das vielas localizadas entre as Ruas 
Ceará/Maranhão e Ceará/Pará, Bairro Cidade São Jorge; 3053/17 (8611) Indicação para 
manutenção e devidas sinalizações nas calçadas localizadas no entorno da Fundação 
Santo André; 3064/17 (8612) Indicação para recapeamento asfáltico ou, como medida 
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emergencial, operação tapa-buracos em toda extensão da Rua Emílio Ribas, Jardim 
Estela; 3065/17 (8613) Requerimento de informações sobre propaganda da UFC no Paço 
de Santo André; 3099/17 (8682) PLCM 256/17, que proíbe a interrupção das atividades 
de equipamento público de saúde de forma definitiva ou provisória, sem prévia 
comunicação ao Conselho Municipal de Saúde e publicação em Diário Oficial [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA 
DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 259/17 (8683) Indicação para desentupimento da rede 
de esgoto na Av. São Bernardo do Campo, altura do n. 2800, esquina com Rua da Paz, 
Vila Luzita; 594/17 (8684) Indicação para retirada dos entulhos na Rua Carijós, altura do 
n. 2743, Vila Linda; 1586/17 (8685) Indicação para colocação de lombada na Rua da Paz, 
entre os números 29 e 34, Bairro Sítio dos Vianas; 1586/17 (8686) Indicação para tapar 
buraco na Rua da Paz, próximo ao n. 10, Bairro Sítio dos Vianas. VEREADOR JORGE 
KIOMASSA KINA (JORGE KINA) 3056/17 (8476) Indicação para poda da copa e das 
raízes da árvore na Rua Prof. José Franco, Bairro Bangu; 2219/17 (8594) Indicação para 
viabilidade da transferência do Posto Sim – Santa Terezinha e do Cartório da 264ª Zona 
Eleitoral para dentro das dependências do Parque Antônio Pezzolo – Chácara Pignatari; 
762/17 (8595) Indicação para substituir parada de ônibus localizada na Rua das 
Hortências n. 1330, Jardim do Estádio; 2675/17 (8596) Indicação para remoção da árvore 
na Alameda Calcutá n. 108, Vila Metalúrgica; 535/17 (8597) Indicação para instalação de 
lombofaixa na altura do n. 282 da Av. Jorge Beretta, Parque Erasmo Assunção. 
VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 3066/17 (8614) 
Indicação para implantação de Poupatempo Municipal junto à Praça de Atendimento da 
Prefeitura, onde poderão ser oferecidos diversos serviços, inclusive jurídico, por meio de 
convênio com a OAB Santo André; 297/17 (8615) Requerimento de informações a 
respeito do retorno da entrega de alimentos através do Banco de Alimentos; 3067/17 
(8616) Requerimento de informações a respeito da preservação e fiscalização de áreas 
definidas como áreas de proteção aos mananciais e de proteção ambiental em Santo 
André; 603/17 (8680) Indicação para limpeza, desassoreamento e rebaixamento do leito 
do Ribeirão dos Meninos e a drenagem nas bocas-de-lobo; 3098/17 (8681) Indicação 
para melhorias para os moradores da Tamarutaca [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 249/17 
(8655) Indicação para poda de árvore na Rua Leonardo Fioravante n. 140, Jardim Las 
Vegas; 921/17 (8656) Indicação para poda de árvore e retirada de galhos na Rua Rincão 
n. 156, Jardim Alvorada; 891/17 (8657) Indicação para recapeamento asfáltico em toda 
extensão da Rua Macapá, Jardim do Estádio; 613/17 (8658) Indicação para operação 
tapa-buracos na Rua Jardinópolis n. 2017, Vila Bela Vista; 3088/17 (8659) Indicação para 
operação tapa-buracos na Rua Mirandópolis n. 409 e Rua Martinópolis n. 48 e 22, Jardim 
Cristiane. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 
3100/17 (8687) Indicação para revitalização geral da Praça Valdemar Soares, Parque das 
Nações; 3101/17 (8688) Indicação para ampliação das galerias de águas pluviais 
existentes no cruzamento da Rua Expedicionário Oscar Vano com Rua Dona Nina 
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Zanotto, Jardim Las Vegas; 3101/17 (8689) Indicação para sinalização de solo e 
implantação de sinalização vertical na altura do n. 346 da Rua Expedicionário Oscar 
Vano, Jardim Las Vegas; 869/17 (8690) Indicação para poda da árvore em frente ao n. 
326 da Rua João Peloso, Jardim Milena; 3102/17 (8691) Indicação para repintura da 
sinalização de solo no cruzamento da Rua Leonardo Fioravanti com Rua Demétrio 
Ghirardello, Jardim Las Vegas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RODOLFO SILVA 
DONETTI (RODOLFO DONETTI). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 2946/17 (8617) Indicação para manutenção 
asfáltica ao longo da Av. Prof. Luís Inácio de Anhaia Melo, Centreville; 3068/17 (8618) 
Indicação para manutenção do semáforo no cruzamento da Rua Marina com Rua das 
Figueiras, Bairro Campestre; 1385/17 (8619) Indicação para manutenção asfáltica em 
toda extensão da Rua Abolição, Bairro Bangu; 3069/17 (8620) Indicação para instalação 
de placa de identificação de logradouro na Rua Olimpo, Vila Alto de Santo André; 2231/17 
(8621) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas no Jardim 
Utinga, com intensificação no entorno da Praça de Esportes João Avero. VEREADOR 
JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) E DIVERSOS VEREADORES 
671/17 (8648) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores do 2º 
Subdistrito que solicitam seja expedido ofício ao Comandante da 1ª Cia. do 10º BPM/M de 
rondas ostensivas, implantação de bases comunitárias e sugerindo medidas de 
integração com os munícipes, visando a melhorias na região; 671/17 (8649) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores do 2º Subdistrito, que 
solicitam rondas ostensivas, implantação de bases comunitárias e sugerindo medidas de 
integração com os munícipes, visando a melhorias na região [JUSTIFICADOS pelo 
Vereador Jobert Alexandrino (Professor Minhoca)]. JUSTIFICADA ausência do Vereador 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), por problemas de saúde. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES). VEREADOR 
RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 3091/17 (8665) Requerimento ao 
Comandante do 41º BPM/M de rondas ostensivas e periódicas, em especial no período 
das 18:00h às 6:00h na Rua Antônio Cubas, Vila Guiomar; 886/17 (8666) Indicação para 
retirar a carroceria de caminhão abandonada em frente ao Condomínio Adriático, em 
frente ao n. 151 da Rua Adriático, Jardim do Estádio; 3092/17 (8667) Indicação para 
aumentar a quantidade de postes de iluminação pública, bem como melhorar a iluminação 
com lâmpadas de led em toda extensão a Rua Antônio Cubas, Vila Guiomar; 3093/17 
(8668) Indicação para projeto de lei visando a denominar Largo Palhaço Cavadinha a 
rotatória com área verde na Rua Paissandu, Vila Pires; 3094/17 (8669) Requerimento ao 
Comandante do 41º BPM/M de rondas ostensivas e policiamento periódico nas ruas 
próximas e no entorno da E.E. Professor Nélson Pizzotti Mendes, situada na Rua José de 
Alencar n. 75, Jardim Carla [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1714/17 (8600) Indicação para poda 
da árvore na Rua Porangaba, em frente ao n. 57, Parque João Ramalho; 3058/17 (8601) 
Indicação para poda de três árvores localizadas na Rua Iraúna, bem como capinação da 
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calçada na altura do n. 565 ao 570, Parque Erasmo Assunção; 1326/17 (8602) Indicação 
para troca de placa de denominação da Praça Aristides Vicente Rodrigues, na confluência 
das Ruas Alabama, Altamira e Ceilão, Parque Novo Oratório; 3059/17 (8603) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores, que solicitam instalação 
de equipamentos de ginástica ao ar livre na Praça Aristides Vicente Rodrigues, Parque 
Novo Oratório. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 3060/17 
(8604) Indicação para envio de projeto de lei para retomada de área doada através da Lei 
Municipal n. 8011, de 20 de abril de 2000; 1944/17 (8605) Requerimento de cópia de 
notificação enviada ao proprietário de área invadida na Rua Alemanha, Bairro 
Camilópolis; 3061/17 (8606) Indicação para asfaltar ruas no Bairro Santa Terezinha; 
3062/17 (8607) Indicação para efetuar pintura de solo para demarcação de faixa de 
carga/descarga na Rua Itacolomi, Bairro Curuçá; 3063/17 (8608) Indicação para 
recapeamento asfáltico da viela localizada ao lado do n. 352 da Rua Balaclava, Parque 
Novo Oratório. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 
3085/17 (8650) Indicação para rebaixamento asfáltico na altura do n. 7 da Rua Luiz 
Gonzaga, Jardim Santo André; 3086/17 (8651) Indicação para colocação de pontalete de 
ferro ou outro obstáculo adequado na viela localizada na Rua Antero de Quental, Vila 
Progresso; 285/17 (8652) Indicação para retirada de entulho descartado no final da Rua 
São José, Jardim Santo André; 3087/17 (8653) Indicação para serviço de tapa-buracos 
em toda extensão da Rua Nicarágua, Parque das Nações; 1864/17 (8654) Indicação para 
operação tapa-buracos na Rua Reginaldo Rossi, Jardim Santo André. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 616/17 (8670) Indicação para 
manutenção do ponto de ônibus posicionado na Rua das Maravilhas n. 256, Jardim das 
Maravilhas; 573/17 (8671) Indicação para serviços de iluminação e recapeamento 
asfáltico em toda extensão da viela localizada na Rua Cáucaso, ao lado do n. 668, 
Parque Novo Oratório; 573/17 (8672) Indicação para viabilizar mão única de direção na 
Rua Cáucaso, sentido à Rua Batávia, Parque Novo Oratório; 2861/17 (8673) Indicação 
para serviços de reparos na pavimentação asfáltica na altura do n. 355 da Rua 
Maracaibo, Jardim das Maravilhas; 1705/17 (8674) Indicação para implantação de 
redutores de velocidade na Rua Valinhos, na altura do n. 12, Jardim das Maravilhas. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 3074/17 (8628) 
Indicação para instalação de obstáculos ou redutores de velocidade na Rua Ferrari, 
Jardim Alzira Franco; 3075/17 (8629) Indicação para criação de um aplicativo de busca de 
remédios para pacientes do SUS, que utilizam a rede municipal; 2635/17 (8631) 
Requerimento de informações relacionadas às intervenções no CHM e na rede municipal 
pública de saúde, realizadas pela administração; 3076/17 (8632) Requerimento à Mesa 
de realização de audiência pública no dia 2 de outubro, às 19:00h, no Plenário desta 
Casa, a fim de debater o futuro do Semasa [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) E DIVERSOS 
VEREADORES 226/17 (8630) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
assassinato brutal dos moradores de rua, Fábio Netto das Neves e Michael Steer 
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Renshaw, ocorrido no dia 27 de agosto [JUSTIFICADO pelo Vereador Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra)]. REGISTRADA presença do Vereador Samuel Enfermeiro, da 
cidade de Mauá. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e justifica sua indicação para envio de projeto de lei para 
retomada de área doada através da Lei Municipal n. 8011, de 20 de abril de 2000, na Rua 
Alemanha, Bairro Camilópolis. Pede empenho da administração para resolver a situação. 
Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) pede seja feito um 
minuto de silêncio, em homenagem póstuma aos moradores de rua assassinados, sendo 
aprovado pelo Plenário. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 3080/17 
(8638) Indicação para solução do problema do esgoto liberado em toda extensão da viela 
localizada na Rua Cedral, Vila Progresso; 3081/17 (8639) Indicação para limpeza e 
capinação da viela localizada na Rua Joanópolis, Jardim Alvorada; 762/17 (8640) 
Indicação para serviços de tapa-buracos na Rua das Hortências, Jardim do Estádio; 
3080/17 (8641) Indicação para manutenção da iluminação pública da viela localizada na 
Rua Cedral, Vila Progresso; 3082/17 (8642) Indicação para limpeza e capinação das 
calçadas da Rua Marumbi, Jardim Mirante. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos e as Moções foram destinados para o final da 
Ordem do Dia. Às 16h36min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PDT PMB PMN PTB 
PRB PSB PT PSDB SD PPS]. Havendo acordo de lideranças, todas as bancadas 
declinam do uso da palavra no Grande Expediente da presente sessão. Às 16h41min, 
passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos Vereadores André Scarpino (André 
Scarpino), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite 
da Silva (Eduardo Leite), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Lucas Zacarias de Araujo 
(Lucas Zacarias), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). JUSTIFICADA ausência do Vereador 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), por problemas pessoais. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). ITEM 1º - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 18/17, protocolo 005510, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre a abertura de crédito 
adicional suplementar no Instituto de Previdência de Santo André. Pendente de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 2.292/17 - quorum: M.A. 
[Parecer verbal: Comissão de Justiça – Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro), favorável. Comissão de Finanças – Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca), favorável; José Teixeira Mendes (Zezão), favorável; Lucas Zacarias 
de Araujo (Lucas Zacarias), favorável.] [APROVADO POR DEZESSEIS VOTOS 
FAVORÁVEIS: André Scarpino (André Scarpino), Almir Roberto Cicote (Cicote), Fábio 
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dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e José Teixeira Mendes 
(Zezão); UM VOTO CONTRÁRIO: Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra); ausentes: 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) – ausência justificada, Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – ausência 
justificada e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ITEM 2º - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 19/17, protocolo 005860, encaminhado pelo 
EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre os honorários advocatícios concedidos aos 
procuradores do Instituto de Previdência de Santo André e dá outras providências. 
Pendente de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 
2.352/17 - quorum: m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), ausente; 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), favorável. Comissão de Finanças – 
Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), favorável; José Teixeira Mendes (Zezão), 
favorável; Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), favorável.] [APROVADO]. ITEM 3º 
- PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 20/17, protocolo 
005869, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que altera a Lei n° 9.940, de 28 de 
abril de 2017, que dispõe sobre a reorganização da estrutura administrativa da Prefeitura 
Municipal de Santo André. Pendente de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO 
N.º 1.359/17 - quorum: m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), ausente; 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), favorável.] [APROVADO]. ADIADOS 
os requerimentos e as moções, uma vez que a Ordem do Dia está sobrestando. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) convida a todos para a Sessão Solene em 
homenagem aos profissionais da educação física, a ser realizada em 5 de setembro, às 
19:00h; bem como para a Sessão Solene em homenagem aos corretores de imóveis, a 
ser realizada no dia 6 de setembro, às 19:00h. Às 16h51min, passa-se à TRIBUNA 
LIVRE. SR. WASHINGTON CARLOS DE ALMEIDA – Registra situação vexatória dos 
servidores públicos, pois não tiveram o reajuste salarial desde abril, e ainda não há 
nenhuma proposta do Governo. Pede atualização da situação. Fala da ameaça de 
desmonte do Semasa e entrega à Sabesp, e os servidores estão muito inseguros quanto 
à situação. Fala que o Semasa já desenvolve seu trabalho há 48 anos, integrando os 
serviços de saneamento, água, esgoto, limpeza pública, resíduos sólidos, drenagem e 
meio ambiente. Pede aos Vereadores apoio para que isso não aconteça. SR. CAIO 
VINÍCIUS DE CASTRO GERBELLI – Representando o Fórum Municipal de Educação, 
apresenta moção de repúdio ao Projeto de Lei n. 16/2017, construída durante as 
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reuniões. Enfatiza que têm o apoio da Secretária de Educação da cidade. Discorda que 
sejam construídas creches nos templos religiosos, como medida de 
ampliação/terceirização de serviços públicos essenciais, afronta o caráter laico e vício de 
iniciativa. Distribui o Plano Municipal de Educação, que prevê ampliação de vagas nas 
creches, não com viés privatista. SR. RODRIGO GOMES DE ABREU – Apresenta 
abaixo-assinado do Grupo “Com honestidade e trabalho se conquista”, fala sobre péssima 
qualidade das marmitas fornecidas, inclusive muito precárias, enfatizando a importância 
de substituir pelo vale-refeição. Pede comissão para tratar do assunto com o Prefeito. SR. 
JOSÉ PEDRO DA SILVA – Apresenta abaixo-assinado do Grupo “Com honestidade e 
trabalho se conquista” e corrobora com a discussão sobre o vale-refeição e reajuste 
salarial dos servidores públicos. Diz que o Prefeito Paulo Serra não deu ainda nenhum 
encaminhamento sobre o reajuste, uma desvalorização e desrespeito. Fala que houve 
agendamento de reunião para o dia 19 de setembro e esse tipo de política não agrada a 
ninguém. SR. ZACARIAS ROQUE DOS SANTOS – Representando a ASSE – 
Associação dos Servidores do Semasa, fala sobre questões relacionadas aos servidores 
públicos municipais do Semasa e que, infelizmente, o Prefeito não conseguiu horário na 
agenda para atender os servidores. Apela pela união de todos. SR. GUILHERME ROLIM 
DE ALBUQUERQUE – Apresenta abaixo-assinado para contratação urgente dos 250 
aprovados no concurso público da GCM. Salienta sobre a necessidade de homologação 
do concurso e que o Prefeito comprometeu-se a convocar de 30 a 40 guardas, considera 
esse número pequeno para a segurança da cidade. SR. GILZEMAR DE ALMEIDA – 
Apesenta abaixo-assinado sobre situação dos servidores do Semasa. Fala sobre 
preocupação dos servidores com toda a situação da venda e estranha que o Prefeito 
Paulo Serra agora não possa orientar os servidores, como já fez no clube do Semasa, 
quando foi pedir voto. Pede aos Vereadores que façam mediação na conversa com o 
Prefeito e os servidores do Semasa. Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) sugere a constituição de comissão para tratar sobre reajuste dos 
servidores, bem como sobre situação do Semasa. Pela ordem, o Vereador Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) informa que seu gabinete faz um trabalho com os 
inscritos na Tribuna Livre e julga legítimo o pedido do Vereador Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e é importante definir quem serão os representantes que 
acompanharão as comissões. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) coloca em 
votação, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação e solicita aos Vereadores que 
informem, na próxima sessão, o nome dos Vereadores que farão parte das comissões. 
VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) – Fala aos representantes do 
Fórum Municipal de Educação que não pôde participar da discussão, mas está à 
disposição. Enfatiza que é militante dos direitos da criança e do adolescente, não 
necessariamente comprometido com alguma religião. Diz que algumas entidades 
religiosas já fazem um trabalho com as crianças, mas não existe um fomento para trazer a 
participação. Fala que não haverá doutrinação em crianças de 0 a 3 anos, essa é uma 
discussão sobre criação de vagas em creches, enquanto o município ainda não consegue 
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suprir a demanda. São exibidas imagens sobre as instituições que já têm um preparo para 
receber as crianças, ressaltando a intenção de fazer um diálogo com a sociedade. 
Enfatiza que a Secretária de Educação ligou para este Vereador e disse que não está 
junto na decisão do Fórum. Defende a construção conjunta do projeto, citando Paulo 
Freire de que a educação não transforma o mundo, mas muda as pessoas, as quais 
mudam o mundo. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON 
FUMASSA) – Pede salva de palmas aos servidores do Semasa, unidos pela causa e pelo 
trabalho incessante na cidade. Defende o Semasa como patrimônio de Santo André, uma 
autarquia que representa os andreenses e enfatiza seu apoio a todos os manifestantes. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE) – Acerca do Semasa, debate sobre sua importância estratégica para a cidade e 
conclama a todos discutirem sobre o assunto. Diz que é um serviço de excelência, tendo 
conseguido ampliar a capacidade de tratamento de água. Discorda do desmonte das 
políticas do Semasa, bem como da entrega à Sabesp. Manifesta seu apoio aos servidores 
e faz questão de fazer parte da comissão. Solidariza-se com os servidores públicos pela 
falta de reajuste salarial. Diz que muitas creches conveniadas desenvolvem um trabalho 
importante na complementação do trabalho do poder público. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Manifesta seu apoio a 
todos os manifestantes. Quanto ao projeto de lei apresentado pelo Vereador André 
Scarpino, sobre construção de creches em templos religiosos, fala ao Vereador sobre 
equívoco em seu projeto, pois as igrejas não podem receber recurso público, o que gerou  
confusão desnecessária, salientando que já existem entidades assistenciais que prestam 
serviços para a Prefeitura. Enfatiza que o projeto é inconstitucional e desnecessário, pois 
não garante nenhuma vaga, visto que não há recursos municipais, e é preciso defender a 
educação pública e laica. Pela ordem, o Vereador André Scarpino (André Scarpino) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz à Vereadora Profª Bete Tonobohn Siraque 
que ela não leu o projeto, o qual prevê justamente que nenhum tipo de repasse será feito 
diretamente à igreja e está especificado que as creches terão CNPJ diferente da igreja, no 
prédio anexo. Fala que alguns manifestantes presentes são do grupo político da 
Vereadora. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e discorda da fala do Vereador André 
Scarpino, desqualificando sua fala anterior. Diz que ao Vereador que não conhece a LOM, 
pois seu projeto é inócuo e gerador de confusão, pois não trouxe nada de novo, uma vez 
que a parceria já é garantida pela LOM e LDB. Salienta que não concorda com inovações 
que destruam a qualidade da educação pública. Diz que respeita todas as entidades 
assistenciais, inclusive ajuda com emendas parlamentares, mas reconhece o esforço do 
Vereador André Scarpino de criar vagas e pede respeito às pessoas do grupo que a 
acompanha. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) – Fala ao representante 
dos Guardas Civis Municipais, Sr. Guilherme, que os equipamentos públicos já não 
contam com o efetivo e já fez requerimento de informações sobre possibilidade de 
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contratar segurança privada, já que são constantes os assaltos na área do Guaraciaba e 
Jardim Carla. Apoia a união dos concursados e espera que sejam contratados 
urgentemente pelo Prefeito, manifestando apoio de todos os Vereadores. Concorda com o 
reajuste salarial dos servidores. Sobre o boato da venda do Semasa, espera que isso não 
aconteça, apesar do passivo enorme, feito ao longo das últimas administrações. Fala que 
seu trabalho é com o idoso, o que também precisa de atenção da administração. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Quanto à fala 
do Vereador Eduardo Leite, sentiu-se contemplado acerca do trabalho prestado pelo 
Semasa. Acerca do projeto de lei do Vereador André Scarpino, concorda com a posição 
da Vereadora Profª Bete Tonobohn Siraque. Diz aos servidores públicos que está 
tramitando na Casa projeto de lei que institui data base na LOM sobre o reajuste salarial, 
para que não aconteça esse desrespeito que está ocorrendo. Julga absurdo o fato de que 
o Prefeito não tenha agenda para atender os servidores. Comenta sobre audiência 
pública para tratar do Semasa, a ser realizada no dia 2 de outubro. Finaliza dizendo aos 
concursados do GCM que espera que o Prefeito cumpra o que prometeu. VEREADOR 
PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – Manifesta que todos 
os Vereadores são favoráveis aos servidores do Semasa, muito se ouve falar em 
desmonte, mas todos sabem da situação da autarquia. Diz que ainda não recebeu 
posicionamento do Prefeito sobre atual situação, mas não deixará os servidores 
desamparados, a comissão de Vereadores favorecerá o diálogo. Acerca das creches, o 
Prefeito retomou obra no Jardim Rina, paralisada desde 2015, por falta de verba. Informa 
que construída nova creche no Bairro Cata Preta, no entanto, essa defasagem precisaria 
de muitas construções, o que não há condições, entretanto o Prefeito garantirá 3500 
vagas durante seu mandato e será necessário reforço das entidades conveniadas. Apoia 
a intenção do Vereador André Scarpino, e o debate é importante, inclusive com as 
entidades que ainda não oferecem esse serviço. Esclarece que o objetivo não é doutrinar 
as crianças. Encerra dizendo que é preciso manter o diálogo e respeito pelas opiniões 
adversas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO 
LOPES). VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – 
Parabeniza o Sr. Daniel Ataide, funcionário público, que passou a incorporar a missão de 
paz da ONU. Fala ao concursados da GCM que o Secretário Edson Sardano assegurou 
que nenhum novo concurso será realizado até que sejam chamados os já aprovados, 
para que todos sejam contratados. Questionou sobre a contratação gradativa, e serão 30 
inicialmente, pois infelizmente a Prefeitura não dispõe de recursos financeiros para fazer a 
contratação de todos os que estão no aguardo, apesar da necessidade de aumento do 
efetivo para a cidade. Fala que o Semasa é um patrimônio histórico e merece um debate 
amplo. Fala ao Vereador André Scarpino que apresentou um projeto de lei com boa 
vontade, considerando carência histórica de falta de vagas, mas o Prefeito está 
empenhado, e a Secretária de Educação exige que todas as condições de segurança e 
infraestrutura sejam oferecidas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI). VEREADOR LUCAS ZACARIAS 
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DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) – Coloca-se à disposição na luta pelo Semasa. Fala 
da importância do projeto do Vereador André Scarpino e manifesta seu apoio. Em relação 
à segurança, corrobora com as informações enviadas pelo Secretário Sardano, 
relembrando a dificuldade financeira da Prefeitura. Fala da Operação Delegada, o que 
mostra força de vontade para combater a violência. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS 
LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – Inicia dizendo que é inegável o problema sério de falta de 
vagas para as crianças em creches, estimativa de 5000 crianças aguardando. Fala que o 
Prefeito comprometeu-se com 3500 vagas até o final do mandato. Estranha que o 
saudoso Celso Daniel teve uma ideia parecida com a do Vereador André Scarpino, 
quando ele utilizou a parceria de muitas entidades sociais e religiosas. Parabeniza o 
Vereador por iniciar o debate, falando da importância em debater várias legislações e não 
podem criar entraves a um projeto de lei com um objetivo nobre, só ouviu críticas, mas 
não ouviu sugestões. Propõe que possam discutir o projeto juntos, é preciso parar de 
bandeira de politicagem, para conseguir resolver os problemas. VEREADOR JOBERT 
ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) – Registra convite do Fórum Municipal de 
Educação, dia 23 de setembro, às 14:00h na UFABC. Parabeniza os oradores da Tribuna 
Livre, que continuam presentes até o final da discussão, lamentando por aqueles que 
falam e vão embora. Sente-se contemplado com a fala do Vereador Dr. Fábio Lopes, 
porque é favorável à família e muitas mães não têm com quem deixar seus filhos 
enquanto trabalham. Parabeniza o Vereador André Scarpino pela iniciativa do projeto de 
lei. Fala ainda que a luta precisa ser em prol do munícipe, em se tratando do Semasa, é 
preciso também se preocupar com os servidores. Manifesta-se favorável ao vale-refeição 
para os servidores da Craisa. Finaliza dizendo que é preciso respeitar para ser 
respeitado, é preciso cobrar os governantes para haver mudanças. VEREADOR 
RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) – Parabeniza os representantes dos 
movimentos que utilizaram a Tribuna, bem como o Vereador André Scarpino pelo seu 
projeto de lei. Concorda com a constituição das comissões e enfatiza que o foco da 
discussão deve ser a criança. Quanto à segurança na cidade, fala que a criminalidade 
não tem mais hora para acontecer, por isso é relevante que os concursados da GCM 
sejam chamados, reiterando que serão chamados gradativamente. Salienta que é preciso 
entender a situação financeira difícil pela qual passa a cidade. Enfatiza que o Governo 
Municipal está empenhado em resolver a questão. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) declara encerrada a 
presente sessão às dezoito horas e cinquenta e sete minutos. Eu, Márcia Gabriela 
Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e achada 
conforme segue assinada pela presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária subsequente a esta. 
 
 
 
                       Presidência                           1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


